

EL CORREO DEL POÁS



SEMANARIO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE LA PROVINCIA Y DEL PAIS EN GENERAL.

Editor y Administrador: CARLOS CALVO FERNÁNDEZ

Año I ★

Alajuela, sábado 11 de febrero de 1911

★ Núm. 44

El mejor remedio para el peor dolor, ¿sabéis cuál es? "LA EMBROCACION IMPERIAL"

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación externa de un contrairritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

CURA EN LAS PERSONAS:

Resfriados, Inflamaciones, Reumatismos, Lumbagos, Picaduras de insectos, etc.

CURA EN LAS BESTIAS:

Gomas, reumatismos, hinchazones en las piernas, torceduras en los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad que hace que las bestias se embriegen.

Preparada en la **BOTICA FRANCESA**

VENDO

un potrero de 5 manzanas, situado á 600 varas al Norte del Parque Central de esta Ciudad. Tiene casa de habitación para cuido, y como aguadas, el río «Maravilla» y una paja de agua.

—Una finca en «Carriza», de 50 manzanas de potrero, dos y media de caña, un buen trapiche, casa para mandador y con excelentes y abundantes aguas.

—Otra finca en el mismo lugar, de 20 manzanas de potrero, media de caña, buena casa de habitación y aguas como en la anterior.

Para precio y condiciones entenderse en esta ciudad con el suscrito,

Marco Aurelio Soto C.

ALAJUELA, enero de 1911.

AVISO

En «La Ceiba», á 30 minutos de esta ciudad se vende una finca. Consta de más de tres manzanas de terreno y una casita de madera. Una parte es de café y el resto de sembrar. Terreno plano y agua abundante.

En la «Sastrería Central» de Eugenio Vargas se dará razón.

Alajuela, Enero de 1911.

DENTISTERIA

NO ES USTED NADA MALTRATADO
Se le despacha pronto y se ponen precios muy bajos. Se trata según los últimos procedimientos.

DESPACHO: De 8 á 10 y de 2 á 4

Dr. ISAIAS SABORIO

Alajuela, Costa Rica.

Alejandro Fernández Pérez

PASANTE de ABOGADO y NOTARIO PUBLICO

OFICINA:

Calle de Soto, doscientas varas al Este del Parque Central

ALAJUELA, — COSTA RICA

Se atiende con esmero y actividad toda clase de asuntos judiciales. Se dirigen mortuorias en condiciones ventajosas para el cliente; y cuando éste lo necesite se le suplen costas. —Se confecciona toda clase de escrituras públicas.

Tarifas Moderadas :: Consultas Gratis

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cervezas, Hielo y Aguas Gaseosas

Esta Fábrica que dispone de la más completa y moderna maquinaria, recientemente montada, ofrece al público los siguientes productos:

CERVEZAS { Negra, "Estrella" Lager Bier,
Doble y Sencilla, blanca y negra.
REFRESCOS { Cream Soda, Ginger Ale, Kola,
Limonada y Zarpaparrilla.

Especialidad de la casa: KOLA DOBLE y KOLA CHAM

Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad.

Agente en Alajuela, — RAMON J. JIMENEZ O.

Otra nueva suscripción de trajes

Quiere Ud. vestirse por sólo un colón?

Suscríbase hoy mismo al sorteo de la Sastrería **La Moda Elegante**, de García Monje.

Es Agente en Alajuela

ELADIO CALVO FERNANDEZ

Aproveche Usted la ocasión de vestirse barato.

Para hacerse de un buen traje — basta probar la suerte — suscribiéndose á los sorteos de la

Sastrería Londres y París

Sólo UN COLON hay que pagar á la semana. — Es lo más práctico y lo más cómodo. — Suscríbase hoy mismo. — **Ricardo Saborio h.**, Agente en Alajuela.

LUIS BARQUERO MONTESDEOCA

Abogado y Notario

OFICINA:

75 varas al Oeste del Cuartel Principal

ALAJUELA, C. R.

¡Ocasión para los Alajuelenses!

Quiere Ud. vestirse por un colón? Pues suscríbase hoy mismo al obsequio de trajes, de la acreditada Sastrería de **Ricardo Muñoz M.**, la mejor Sastrería de San José. Allí encontrará inmenso surtido de casimires para escoger de la mejor calidad.

Por un colón obtendrá Ud. un vestido, ó un pantalón hecho, ó un corte de chaleco de fantasía; si antes de las 46 semanas la suerte no le ha favorecido, recibirá un flux entero á su gusto. Se necesitan agentes activos en las poblaciones importantes de esta Provincia.

Entenderse con el agente **BERNARDO CASTILLO MOLINA**, en el Mercado, ó por correo á la Casilla nº 27.

AVISO

A toda mi clientela y el público en general, que del 1º de enero en adelante, seguiré fabricando teja de barro en el antiguo tejedor de Sebastián Segura, contando con los mejores materiales. Al comprador se le despacha pronto y los precios son sumamente bajos.

BLAS SEGURA M.

San Antonio de Alajuela.

Gran Establecimiento de Abarrotes, Géneros, Licores del pais y extranjeros, Cristalería, Loza y Ferreteria, de

ENTIMO ALTAMIRANO

San Carlos, C. R.

Surtido Completo de Medicinas Frescas y Puras.

Artículos DE PRIMERA necesidad. Atiende pedidos por mayor y menudeo y compra y vende Hule y Cacao.

De Administración

Las suscripciones de este periódico pueden pedirse directamente al Administrador ó á los siguientes Agentes:

Alajuela

El Brazil y Desamparados. Isafas Salas
San Josecito. Antonio Cabezas
San Antonio. Luis Rojas Soto
Itiquís, Tacacorí y San Isidro. Víctor Gutiérrez
Los Angeles, San Luis, Fraijanes y Sabanilla. Alberto Quesada Q.
Río Segundo. Mercedes Ruiz

San Ramón. Hernán Alfaro V.

Grecia

Ciudad, Sarchí y Santa Gertrudis A. Sancho Iglesias
Tacares y Puente Piedra. Tito Esquivel

Atenas. Esmeraldo Salas

Naranjo

Villa, Candelaria y San Miguel. Domingo Esquivel
San Juanillo. Mnl. Rodríguez M.
Zarceiro, Tapezco y Laguna. Azarías Barahona
La Unión de San Carlos. Domingo Aguilar
Arenal, Bajos, Koschny, Tanque y Muelle de San Carlos. Entimo Altamirano

San Mateo, Mina, Higuito y Quebrada Honda. Simeón M^o Morales

Palmares. Ramón Araya B.

San Pedro Poás. Maurilio Murillo U.

Orotina y Vía al Pacífico. Elías Ardón J.

Heredia. Federico Cartín G.
Santo Domingo. Rafael I. Azofeifa
Santa Bárbara. Francisco Calvo M.
San Joaquín. Dorilo Murillo
San José (capital). Rafael C. Alfaro
Cartago. M. A. Calderón C.
Limón. R. A. López
Puntarenas. Arturo Guevara S.
Esparta. Juan Bta. Romero
Liberia, La Cruz Joaq. Valdelomar
Las Cañas. Rafael Briceño
Sta. Cruz. J. Clímaco Pérez
Filadelfia. Onofre Chaves
Belén. Teodocio Chaves
Sardinal. Tiburcio Cubero
Palmira. Célamo Vargas
Las Juntas Abangares. Enrique Rodríguez
Bagaces. Juan R. Saborio

Cultivo y elaboración del tabaco

LOS ENEMIGOS DEL TABACO
MANERA DE DESTRUIRLOS

III

El tabaco es quizá la planta que necesita con mayor solicitud de los cuidados del agricultor durante el período de vegetación. Es tal vez la glosina más preciada de los insectos y otros seres pequeños, enemigos de la rubia Ceres. Desde el almácigo comienzan la tarea de destrucción el gusano falso y el verdadero; una vez ejecutada la trasplatación, el **gusano blanco** (jogoto) destruye las raíces con tal avidez, que en ocasiones necesita pocos días para entregar á la languidez precursora de la muerte á las planti-

tas en que el labrador funda sus esperanzas pecuniarias. Estos gusanos, enemigos de patatas, repollos, etc., se destruyen removiendo la tierra con el escardillo (machete,) pala y pico, y al salir á la superficie recogerlos á mano ó echar en la plantación aves de corral, ojalá *pavas* (chompipas) que los devoran con verdadera glotonería ó enterrando de trecho en trecho trapos impregnados de petróleo (canfín).

Viene en seguida el *gusano gris* (pulgón) que á favor de la noche destruye los tallos tiernos, y cuando éstos han endurecido, trepa á las primeras hojas para comerse las. Cuando troza los tallos, á la venida del día, baja y se mete á pocas pulgadas debajo de la tierra, lo más á una cuarta de vara de distancia de la raíz al lado del tronco destruido. Es fácil hallarlo, pues deja un caminito más alto que el resto de la tierra hasta donde se guarece. Aquí se escarba y se halla digiriendo en el frescor de la tierra húmeda; cuando trepa á las primeras hojas no baja al suelo sino que durante el día permanece en el envés de la hoja que le ha comido el borde. Cuando se ha hecho la *castra* de la mata aparece el *gusano verde* que se desarrolla rápidamente, y en pocos días consume una mata. Se le encuentra detrás de la hoja comida, cerca de la que piensa comenzar durante las horas ardorosas del día. En algunos países para evitarse los trabajos de perseguir estos gusanos, se acostumbra echar *chompipas* en los tabacales, se las enseña á buscarlos y recorren con presteza toda una plantación. Las *chicharras*, sobre todo en tiempo de sequía, destruyen inclemente las hojas del tabaco. Uno de los medios de destruirlas es echando en las galerías subterráneas, que fabrican, agua mezclada con jabón y aceite. En algunos puntos las babosas y las pulgas atacan á esta perseguida solanácea.

Uno de los grandes descubrimientos de la agricultura moderna para atacar todos esos seres de poca vida, es la electrificación de las tierras, pues los animales que están en un radio determinado de un circuito eléctrico, mueren en seguida al funcionar la corriente en horribles conmociones. El mecánico Mac Kohl inventó una máquina que ha dado resultados excelentes, y que de seguro haría mucho bien una vez que se introdujera en nuestros distritos tabacaleros, tan apegados á todo lo rancio y enemigo del progreso agrícola.

JUAN DE MANZANARES
San Miguel, Naranjo de 1911.

(Continuará)

Postales

DE LIBERIA

Me informan que don Zenón afirma que en el Cuartel tenemos—según él— un comandante lirón.

Que Calsamiglia desdeña sus corajes de *pelayo* por convertirse en lacayo del veterinario Peña.

Y dicen también que Roca lamenta todos los días tener encima una foca

MARIO EL BONITO

Pasa á la 4ª página

EL CORREO DEL POAS

ALAJUELA, COSTA RICA, C. A.

La Dirección y Redacción no responde por los artículos de los colaboradores, corresponsales y remitidistas.

DE ADMINISTRACION

Suscripción mensual . . . c 0.50

AVISOS Y COMUNICADOS: precio convencional

Alajuela y San Ramón

El Ramonense, semanario debido al esfuerzo de unos cuantos jóvenes de la localidad á cuyos intereses está consagrado, inserta en su número último el suelto que copiamos porque directamente nos atañe:

CAMBIO

Nos causó verdadera sorpresa al ver en el periódico EL CORREO DEL POAS frases de aliento y cariño para este pueblo, con motivo de una crónica á propósito de la gira que recientemente hizo el Señor Presidente por estos pueblos de la provincia.

No quiero atribuir este cambio á causa ninguna, sólo quiero comentar el hecho como un acontecimiento digno de aplauso, porque entre estas poblaciones debe haber verdadera armonía.

Si esta provincia estuviera unida con lazos de sincero cariño y amistad, haría un gran peso en la política general del país; pero desgraciadamente las intrigas, personalidades y otras tantas cosas más, hacen de todo imposible llevar á la práctica éstos ideales.

Aquí no se aspira más que á ver la manera como nos proporcionamos el progreso y buenas relaciones con los pueblos que integran la provincia; por esto nos complace ver aquel periódico, al tratarse de nosotros, en un tono suave y con palabras cariñosas.

Bien por la armonía de los pueblos.

OBSERVANDO.

No queremos ahora referirnos á la maliciosa interpretación que en cuanto á nuestra labor pasada y á nuestra labor actual, se da en la publicación que comentamos. No es la ocasión para hacerlo, pero sí queremos consignar que nuestra actitud es siempre la misma: estamos al servicio de la provincia. Nuestro periódico lo dice y luchamos por su progreso y por su bienestar, tanto en lo que al perfeccionamiento material se refiere como en el orden político y moral, que es infinitamente más preciado que aquél.

En ese terreno nos encontraron los ramonenses cuando, por informes recibidos más ó menos exagerados, dirigimos nuestros ataques, guiados siempre por la honradez y patriotismo, á personalidades ó autoridades de San Ramón. En el mismo terreno nos encuentran ahora que con motivo de un acontecimiento que puede ser de gran significación en lo futuro para el mismo cantón de la provincia, hacemos mérito—que también dictó la honradez—de la laboriosidad y esfuerzo noble y constante de aquel pueblo hermano.

En la primera ocasión nuestros intereses en la localidad á que nos referimos, pudieron haber sufrido algún menoscabo, porque el apasionamiento y la intriga parecen desgraciadamente inherentes á la personalidad humana, pero en vez de esos perjuicios que esperábamos, recibimos de allá, con aumentos en la suscripción, francas manifestaciones de aliento y de simpatía.

Acto hermoso, digno tan sólo de quienes, con juicio sereno y elevación de ideas, supieron compren-

der la sinceridad de nuestras labores!

Y es que el pueblo de San Ramón sabe que entonces como ahora, hemos sido siempre sus amigos; que estamos dispuestos en todas las ocasiones á ofrendar en estas columnas nuestro aplauso por todo aquello que contribuya á su engrandecimiento, más notable cada día, pero sabe también que del mismo modo tenemos en los labios la protesta para lanzarla cada vez que se intente cometer abusos ó explotar á los pueblos, cuyos intereses tenemos la pretensión de resguardar.

Y á nosotros nos place decir y repetirlo, que nuestros ataques no fueron nunca para los laboriosos ramonenses, y que convencidos como estamos de que la fraternidad más completa debe existir entre las diferentes secciones de esta provincia tan rica pero tan infortunada, tenemos ahora cuidado muy especial en que la colaboración y correspondencias que procedentes de San Ramón publica EL CORREO DEL POAS, revistan, dentro de la amplitud de criterio que es nuestra norma, perfecta seriedad é imparcialidad absoluta.

Por lo demás, pensamos con «El Ramonense» que «si esta provincia estuviera unida con lazos de sincero cariño y amistad, haría un gran peso en la política general del país» é invitamos al semanario cantonal á empeñar todos nuestros esfuerzos en esa labor de unión y de concordia para que la desventurada Alajuela de hoy sea la Alajuela próspera y feliz del porvenir.

El conflicto hondureño Vías de arreglo El Dr. Uclés salvará á Honduras

Tenemos motivos muy fundados para creer que dentro de pocos días quedará definitivamente terminado el grave asunto que hoy tiene entre sus manos nuestra hermana la República de Honduras. Ante los hechos irremediables de aquella difícil situación, sólo el patriotismo de sus hijos puede dar fin honroso á aquel intrincado problema. Y tienen que desaparecer de la escena política el General Dávila y el General Bonilla. Así lo dice claro y terminante el Ministro americano residente en Tegucigalpa, Mr. Fenton Mc. Crery, al señor Presidente Dávila: «El Gobierno de los Estados Unidos ofrecería para procurar conseguir condiciones satisfactorias para ambas partes, incluyendo tal arreglo la cuestión de la Presidencia, de la manera que mejor represente la voluntad del pueblo de Honduras y las aspiraciones legítimas de los partidos, consistentes en las garantías ajustadas y la paz y la estabilidad».

Y es natural que sólo de esa manera, eliminando á los contendientes, pueda llegarse á un arreglo definitivo que satisfaga las aspiraciones del pueblo hondureño, dividido hoy en parcerías irreconciliables que lo están hundiendo en los abismos de la miseria y del descrédito. Necesita Honduras un ciudadano neutral, alejado por completo de aquellas meriendas; un hombre á cuya mesa puedan sentarse los hondureños todos; una personalidad sana, limpia y pura, á quien no haya salpicado el lodo de los odios ni de las malas pasiones; Honduras necesita en este momento psicológico de su vida, un hombre que enarbole la bandera de los ideales generosos, no una espada que se levante á cada paso para cortar la cabeza de sus hijos.

Suena hoy, acariciado por la opinión pública de todo el pueblo centroamericano, el nombre del distinguido jurista Dr. don Carlos Alberto Uclés, como el único capaz para salir airoso y triunfante de este espantoso ma-

remágnun político. Su vida la ha dedicado por entero al cumplimiento recto del deber; ha sabido distanciarse de esa política mezquina de Palacio que todo lo corrompe y lo mancilla; por eso vive hoy en el corazón de todos sus conciudadanos sin que ninguno de ellos pueda señalarlo como germen de discordia ni como Jefe de determinada bandería. Han pasado sobre su cabeza todas las tormentas de la política hondureña de los últimos treinta años, y él ha sabido guardar su puesto entre aquel turbido de odios y de malas pasiones, á pesar de su contacto con los asuntos públicos y políticos.

Si los Estados Unidos anhelan la paz y la reconciliación de la familia hondureña tan dividida hoy, ese sería el único modo de arreglar honrosa y patrióticamente la cuestión; sólo así, con el Doctor Uclés, al frente de los destinos públicos de Honduras, cesarían aquellos disturbios que engendra la ambición de unos cuantos politiqueros de oficio, que sin méritos de ninguna clase, sin ideales y sin ningún altruismo, quieren llegar á la Presidencia de la República, con el único objeto de tener bajo su férula, en las bartolinas, á los otros, á los contrarios.

Es bueno que los hondureños, ante el peligro que se avecina, den muestras de cordura y de juicio. Que desaparezcan ya aquellas criminales divisiones; que vuelvan sus ojos hacia la infortunada Patria y rectifiquen todos sus errores, para que Honduras marche sin tropiezos por el camino de su progreso y de su bienestar. Aquel desconcierto y aquella insensatez de sus hijos, la tiene postrada y enferma; levántemola!

UN CENTROAMERICANO

Actualidad Mundial

El Canal de Panamá y la hegemonía yanqui

Al mismo tiempo que el Presidente Taft es partidario de las fortificaciones en el Canal de Panamá, obra que trata de realizar inmediatamente, expresa opinión análoga Sir Hiram Maxim, el inventor de armas de fuego y Director de las factorías de «Vickers, Son et Maxim» de Inglaterra, quien dirige á los norteamericanos la siguiente exposición:

«Sé que en Estados Unidos se inicia un movimiento en el sentido de disuadir al Gobierno de la fortificación del Canal de Panamá; pero si Estados Unidos no ejecutan las obras de defensa de esa importante vía marítima, que tantos millones cuesta al pueblo americano, algún otro poder la ejecutará, alguno que será, seguramente, antagónico de Estados Unidos».

«En el Continente americano hay una gran nación y muchas naciones débiles: Estados Unidos son un pueblo más rico y más poderoso que todos los demás pueblos americanos juntos. Por consiguiente, á Estados Unidos toca ejercer el control de los destinos del Continente entero».

«La situación de Estados Unidos es única, y tiene su Doctrina de Monroe, que los obliga a mantenerse fuertes para defenderla».

«Los que hablan teóricamente de «ley internacional», se figuran que es algo como las leyes de un estado que son respetadas porque la sanción del Estado les presta fuerza coercitiva. Pero la ley internacional no es sino una ilusión porque no hay detrás de ella, ningún poder que la haga cumplir».

«Supóngase ahora que Estados Unidos, ateniéndose á «la ley internacional», no fortificaran el Canal. Qué sucedería entonces? Pues sucedería que el día menos soñado se despertaban con el ruido de las escuadras de otra nación, que se apoderaban del Canal y comenzaban á fortificarlo».

«Para concluir, opino con el general Sir Alfred Tunnor y con Mr. W. Hearst, que la fortificación del Canal de Panamá, lejos de provocar guerras en el futuro, sería una garantía de paz».

**

Estamos de acuerdo con el señor Maxim en cuanto al derecho

de Estados Unidos para fortificar el Canal de Panamá; pero no convenimos con la teoría de que á Estados Unidos corresponde el control de los destinos del Continente entero, por razón de su poder, porque entre las naciones que el señor Maxim llama «débiles», hay algunas fuertes: unas que tienen suficientes elementos de todo género para hacerse respetar, y merecedoras al igual que las débiles de la consideración de pueblos soberanos.

La actitud de Estados Unidos en los recientes conflictos suramericanos y su actuación en el Congreso Panamericano, prueba con toda evidencia que el Gobierno norteamericano tiene mejor opinión, respecto de los países de América, que el señor Hiram Maxim.

Brasil, Argentina, México y Chile, cada cual por sí sola, se bastan para oponerse á que los destinos del Continente sean controlados absolutamente por nadie, por más que estén conformes en adherirse á la política de un panamericanismo sincero, realizada en conferencias internacionales y por la acción conjunta de varios ó todos los Gobiernos del Continente americano, según cada caso particular, y con el debido respeto, ante todo, á la voluntad deliberada de los hijos de cada país libre y soberano.

Empuje á una industria

La nueva Junta de la Escuela de Tejidos, de esta ciudad, que está llamada á ser un centro productivo de gran ensanche para el comercio nacional, quedó integrada este año por los señores don Antonio Arroyo, Presidente, don Jaime Granados, Vice-Presidente, don Faustino Solera, Secretario, y don Juan Dávila y D^a Adoración de Salazar, vocales, tuvo su primera reunión el 1º de los corrientes, acordando entre otras cosas abrir la matrícula de aquel establecimiento el 10, y el 15 las clases del mismo. Dadas las perspectivas risueñas que este centro abre á la juventud, no dudamos que con la actividad del Sr. Cots, el entusiasmo de los vecinos y la energía de la nueva Junta, alcanzará un alto grado de prosperidad para la provincia. La matrícula queda abierta en el local de la Escuela de 8 á 10 a. m. y de 12 m. á 2 p. m.

Obstáculo

en el camino al Volcán Poás

Nos cuenta un amigo que estuvo en la semana pasada en el Volcán Poás, que los vientos que han azotado en estos días, aquellas montañas, derribaron un árbol corpulento que á su paso arrastró otros cuantos que impidieron el libre tránsito, sin poder vadear el obstáculo por ninguno de los lados. Agrega el informante que las mejores que el Municipio de San Pedro de Poás hizo al camino son inmejorables, pues ya este facilita toda clase de comodidades al viajero y que solo sería de desear que cuanto antes se corrigiera aquel defecto, ahora que ya principian alegres caravanas de turistas á visitar aquella eminente altura.

Nosotros exhortamos al Jefe Político de Poás, para que inicie esta mejora.

Creciente prosperidad de un pueblo trabajador

Exportación de Productos Salvadoreños en 1910

Más de 16 millones de pesos en nueve meses

Del 1º de enero al 30 de diciembre de 1910 la República del Salvador exportó productos por valor de \$16.485,979-32, á los países que á continuación se expresan:

Alemania.....	\$ 3.789,926 89
Austria-Hungría.....	1.034,761 00
Bélgica.....	1,201 20
Costa Rica.....	88,152 55
Chile.....	89,360 00
América inglesa.....	7,628 60
Ecuador.....	171,300 00
España.....	424,577 70
Estados Unidos.....	4,752,304 34
Francia.....	2,681,704 76
Gran Bretaña.....	997,877 32
Guatemala.....	6,776 16
Hawai.....	1,233 00
Holanda.....	107,538 40
Honduras.....	77,807 48
Italia.....	1,521,423 80
Marruecos.....	500 00
México.....	47,050 60
Nicaragua.....	11,539 40
Noruega.....	194,261 20
Panamá.....	298,240 20
Perú.....	68,194 00
Suecia.....	117,629 60
Total.....	\$ 16.485,979 32

Párrafos de actualidad

De un brillante artículo sobre el actual conflicto hondureño, titulado «Política de Paz» que publica La República de ayer, tomamos lo que sigue:

«A semejanza de un proverbio muy conocido entre gente de toga, nosotros creemos sinceramente que vale más el arreglo pacífico é incruento en las luchas fratricidas de un pueblo, que la más gloriosa de las revoluciones. Si esto hubieran pensado siempre los pueblos de Centro América, otro sería hoy su destino y otra su civilización. Honduras blanquea en todos sus campos con los huesos de una perpetua carnicería; todos sus ríos y sus arroyos han bebido sangre. No hay un solo pueblo remoto que no se marque como el lugar de un combate salvaje; y cada ruina siniestra señala el punto de una matanza, como esas cruces lúgubres que en las encajonadas de los caminos indican el lugar de un crimen».

Opositores al contrato

Hasta ahora sólo tres diputados se han declarado enemigos del Contrato de la Deuda Exterior. En la sesión del jueves lo atacaron los diputados Jiménez, (Francisco) Ortíz y Vargas Calvo; el primero atacó con dureza al Presidente Jiménez; el segundo expone sus dudas acerca de ciertas cláusulas y teme la astucia de Mr. Keith y el tercero aunque elogia la laboriosidad de la Comisión, lo juzga deficiente; y termina haciendo cargos injustos contra el Encargado del Gobierno que fué á celebrar el arreglo de la deuda, contra quien esgrime los dardos recogidos en el fango de la política de sus enemigos.

C. C. F.

ECOS DEL GUANACASTE

Las Circulares del Ministro de Gobernación y los hombres prudentes

A Leopoldo Peña de Esparta lo destituyeron de Jefe Político por cuanto toleraba los juegos prohibidos por la Ley. En Liberia, ni se acata la Ley, ni el Gobierno destituye á nadie, probablemente debido á la enorme distancia que nos separa de la capital y es por ese motivo que se hace sentir la tolerancia como medicamento indispensable en aquellos apartados lugares de Costa Rica.

Hay unos comerciantes en la capital del Guanacaste que tienen el privilegio de infringir la Ley de Licores; y si alguno de ellos se embriega y escandaliza, la policía disimula la falta.

Estos comerciantes son una especie de banqueros en la ciudad Blanca, y desde la primera autoridad hasta el último portero de oficina les venden los giros que devengan.

¿Podrán atajar el mal? El señor Ministro de Gobernación se cansará de lanzar en «La Gaceta» circulares llamándoles á los empleados que dependen de su Secretaría la atención sobre las disposiciones legales. En Liberia eso de circulares es letra muerta, que por un oído entra y por otro sale.

En estos asuntos, lo que más divierte es que los Gobiernos piden sus informes cuando se denuncia un hecho de esta índole, á la misma autoridad acusada, y por supuesto, que no va á ser ella tan idiota para hecharse encima la responsabilidad.

Ser buen gobernador no consiste en no meterse con ninguno, ni andar como pájaro bobo por las calles de Liberia, huyendo de los compromisos con los círculos locales dominantes.

Hemos dado en llamar á la prudencia, talento, y no hay nada más estúpido que esto. Los hombres que no hablan y que con su suavidad aparentan tener buen corazón, son los peores, los más peligrosos, y son los que asestan con la hipocresía que los caracteriza, los golpes de gracia.

Conocemos un gobernador que galanteaba á don Anastasio el diplomático, diciéndole que no tenía Jefe Político más expedito é inteligente que su hijo Pablo, y el que recibía la galantería se hacía la boca agua creyendo en la sinceridad de esas palabras; pero el viejo Faerron conocedor de nuestro pueblo y del carácter de las gentes, no tragándose la píldora, le advirtió á don Anastasio que esparara el porrazo, pues era evidente que le habían ya preparado la cama al Jefe Político en referencia.

Efectivamente: don Anastasio recibió una terrible decepción del hombre prudente, y se convenció de la falsía y de la maldad que caracteriza al personaje.

Al viejo Faerron no le engaña nadie y tiene la ventaja en estos negocios políticos, de salirle al encuentro, á los acontecimientos que se están desarrollando en las esferas gubernativas.

Chepito Esquivel es de los cortejados, y no creemos que se deje envolver por la suavidad meliflua, pues aunque es Presidense Municipal, tiene criterio é independencia, y esperamos que no caerá en la ratonera que cayó el cándido de don Anastasio.

Chepito es de los que duermen con un ojo cerrado, y otro abierto.

MARIO BOMBO

Liberia, febrero 5 de 1911.

Riqueza del Cantón de Grecia

Persona que venía de Grecia á Alajuela, nos dice que vió no menos de 200 carretas que venían cargadas de la primera de las ciudades para la segunda. La necesidad de una línea férrea, bien sea ferrocarril ó tranvía que permita el desarrollo del cantón de Grecia, se impone.

Si el Gobierno quiere hacer aumentar la producción, para que crezcan las rentas y no baje la cantidad de oro existente en el país cuando se empiece á hacer el servicio de la deuda, que haga caminos fáciles y baratos que es lo que verdaderamente fomenta la producción.

De La Prensa Libre

Teatro Municipal

Camaratógrafo Barbour

A la función del jueves asistió nuevo público, que quedó altamente satisfecho del espectáculo. Para el sábado y domingo, penúltima y última funciones, se anuncian magníficas vistas desconocidas en esta ciudad.

Para el sábado: El Genio del Fuego.—El Terremoto de San Francisco de California.—Por que el Primer Actor llegó tarde (muy jocosa y trágica á la vez).—Furia de una mujer celosa.—Las creencias asombrosas.—El genio de las maldades.

Para el domingo: La Pasión de Nuestro Señor Jesucristo con bellísimas y conmovedoras escenas desde el Nacimiento de Jesús hasta el drama del Calvario.—Aladino ó la lámpara maravillosa.—El inventor loco y el globo.—El Pescador de Perlas.—Los Piratas y Genoveva de Bravante.

Se invita al público. La Empresa da su adiós á Alajuela.

CORRESPONSALES

Notas de San Ramón

Regreso.—Saludo.—Matrimonios. Visitante.—Pic-nic.

—De regreso de Puntarenas están en ésta la muy espiritual Estercita Carvajal, su señora madre y su apreciable hermano don Lorenzo.

—También regresaron de nuestro bello puerto del Pacífico las señoritas Enriqueta Aglietti y Orminta Volio.

—El martes tuvimos el gusto de saludar á las señoritas Lidia Pacheco, Luisa y Enma Fernández gracias flores del jardín palmareño.

—Pronto contraerán matrimonio los estimados jóvenes don R. A. con A. E., E. V. con R. Ch., R. A. con A. S. Un cúmulo de felicidades para los nuevos hogares.

—Para Atenas partieron las señoritas Luisa Hernández y Guillermina Bello.

—Pronto tendremos la dicha de ver entre nosotros la simpática señorita Elena Bello.

—Hoy tuvieron un pic-nic á orillas del Río Grande las señoritas maestras que veranean en ésta.

—Ha sido mirada con desagrado la correspondencia del último número de «El Ramonense» en que se hiere la susceptibilidad del señor don Pedro J. Prado.

CORRESPONSAL

7 de febrero de 1911.

De Grecia

Peticion del vecindario al Municipio

Febrero de 1911.

Honorable Corporación Municipal de Grecia.—Los que suscribimos vecinos de esta ciudad, á vos con respeto exponemos: Como se trata ya, de hacer el nombramiento de la persona que deba dirigir nuestra Filarmonía, sería de nuestro agrado que fuera aprobado por esa Honorable Corporación, el contrato presentado por el señor don Juan Rafael Alfaro.

Juan Vega L., Solón Alvarado, Eugenio Suárez, Aquiles Alvarado, Francisco Guzmán, Domingo Doderó, Emilio Serrano, Miguel Carranza, Secundino Miranda, A. Sancho, Víctor M. Zamora, Leonardo Vega, Francisco Barquero R., Ruperto Suárez, Severo González, Eloy Barquero, Raimundo Rigion, Isafas Suárez, Francisco Barquero S., Miguel Alvarado, Teodoro Chaves, Bautista Bonilla, Ramón Madrigal, Antonio Vega, Domingo González Soto, José Bolaños A., Roberto Quirós, Salvador Bolaños, Mercedes Torres, V. Vega L., Manuel Alvarez Ramón Vega, Tobías Soto, Inocente Madrigal, Rafael Hernández, Efraín Serrano, Gilberto Vega, Ruperto González, Camilo Doderó, Filemón Quesada, Luciano Madrigal, José Céspedes, Pompilio Madrigal, Elías González, Paulino Jiménez, David Barquero, José Cruz Ch., Jorge Vega, Fernando Vega K., Tobías Castillo, Ambrosio Zamora, Ramón Lizano, José Céspedes, M., Leonardo Hernández, Ruben Salazar, José M. Abarcá, Dolores Calvo M., Bernardino Vilchez, Bernardo Vargas, Luis Calvo, Adan González, Ignacio Bolaños G., Maurilio Vargas B., Ramón Palma, Miguel Chaverri B., Ricardo Soto, Leopoldo Serrano, J. Gonzalo Vega. Siguen otras.

CORRESPONSAL

COMUNICADOS

Majaderías de un cronista

En el último número de *El Ramonense*, periódico serio que no admite explosiones de pasiones mal entendidas, aparece una correspondencia firmada por un «Cronista», majadero que se deja venir hiriendo la reputación de nuestro querido Maestro don Pedro Prado.

Solo queremos hacer comprender al intrigante cronista que de-

be ser uno de los de la camarilla de turiferarios, que ni él ni ninguno pueden tachar al Maestro Prado, que goza de hermosa reputación no sólo como buen compositor é instrumentista, sino como ciudadano honrado en todo sentido, y lo excitamos para que nos ponga á la par del señor Prado otro Maestro que reúna las cualidades de éste.

Y para que comprenda que está cubierto con el velo de la ignorancia, que se fije en que son chiquillos los que tocan con muy poco tiempo de práctica y que los instrumentos en que ejecutan son casi todos de cera y estaño. Por último que se ponga una máscara para que no lo conozcan los que le tenemos por un desequilibrado.

Ismael Iglitti R., Ismael Salas, José Ml. Quesada, Rodrigo Flores, José Chavarría, Luis Lobo V., Ramón Barrientos, Carlos Saborío B. Vicente Molina, Maurilio Villegas, Octaviano Mora.

San Ramón, 8 de febrero de 1911.

De Grecia

Ingratitud Injustificada

Aquí se ha visto con malos ojos la ruda campaña emprendida contra el humilde artista don Ysaac Barahona; no tiene más crimen dicho señor que ser hijo de esta ciudad, por eso no lo aceptan á pesar de su reconocida competencia; prefieren traer maestro para la filarmonía, de otros lugares para ahogar á este joven que pésele á quien le pesare tiene verdaderas dotes de artista.

El actual Municipio no ha resuelto nada sobre este particular y cuando el caso llegue creemos fundadamente que el señor Barahona volverá al desempeño de su puesto, pues lo contrario sería una ingratitud sin nombre; los pueblos deben ayudar á sus hijos para que estos se levanten y alcancen nombre y fama, más aún cuando como en el caso presente, los servicios del señor Barahona han sido casi gratuitos, pues el sueldo asignado para aquel puesto no es nada halagador; sus esfuerzos han sido siempre por nuestro progreso y adelante; su desinterés ha sido demostrado en más de una ocasión.

UN AMIGO DE LA VERDAD

Febrero de 1911.

Semana alajuelense

Nacimientos

Centro.—Claudio Angel del Socorro, hijo de Francisca Fuentes. Berta Ramona del Socorro, hija de Ricardo Saborío h. y Victoria Soto.

Antonia Julia del Carmen, hija de Teófilo Arias y Genoveva Soto.

Río Segundo.—Juan Rafael, hijo de Moisés Salas y María Campos.

María Otilia del Carmen, hija de Gregoria Cordero.

San Josecito.—Miguel Angel Claudio de Jesús, hijo de Célimo Miranda y Sofía Soto.

Cacao.—Luis Mariano de Jesús, hijo de José Oconitrillo y Adela Huertas.

Santiago Oeste.—María Donatila, hija de Rafael Aguilar y Adelaida Cambronero.

Canoas.—José Joaquín, hijo de Juan Torres y Celinda Rodríguez.

Defunciones

Concepción.—Jesús Berrocal, 74 años.

Carmen Felicia de las Mercedes Lizano, 6 años.

Itiquís.—Juan María Céspedes, 2 meses 22 días.

San Josecito.—José Miguel Porras, 1 año y 3 meses.

Juzgado del Crimen

Se absolvió á Juan Mora G., por abigeato á Ramón Aguilar.

Inés Mendoza fué condenada á 1 año 3 meses en la Penitenciaría, por hurto.

Se sobreseyó provisionalmente en la sumaria para averiguar el atentado en daño de Rubén Salazar.

Se decretó la prisión y se abrió juicio contra Ismael Loria y otro, por abigeato.

Se confirmó el auto de enjuiciamiento dictado por el Alcalde de Grecia contra Gonzalo Villalta, y se revocó el sobreseimiento dictado por el mismo en favor de Ramón Villalta, por atentado á la autoridad.

Se decretó la prisión y se abrió juicio criminal contra Carlos Castro V. y José María Maroto, por abigeato y lesiones, respectivamente.

Fué sobreseyda la sumaria para averiguar la muerte de un animal de Vicente Murillo.

MOVIMIENTO DE HOTELES

Hotel Central.—Isidro Perera, José Rafael Rojas, Miguel Turul, Enrique Riba, Florencio Hidalgo, Elías Muñoz, José Castells y compañeros, José M^a. Arce, Aníbal Arguedas, Zacarías Guerrero, Manuel Angel Gutiérrez y José Fabio Garnier, de San José; Pedro Barahona, de Grecia; Pío Monge, y José Cubero, de Atenas.

Retumbos

CAPTURAS.—En Chomes fué capturado Bernardo Bolaños, á quien se procesa por hurto.

—En Limón capturaron á Eloy Ruiz Arrieta, procesado por hurto, abigeato y lesiones.

—En San Ramón fue capturado Urbano Mayorga procesado por lesiones.

2º COMANDANTE.—Hemos tenido noticia de que don Alberto Palacios será nombrado Comandante 2º de Policía del Puerto de Puntarenas.

VIAJEROS.—Procedentes de Heredia, y de paso para Grecia, estuvieron entre nosotros don Rigoberto Vega y señora, á quienes acompañaban don Otto Kopper y señora, don Juan Vega L. é hija, Licenciado Cecilio Dobles, don Abelardo Rojas, don Enrique Peralta, don Alcides Barquero, Licenciado José J. Chaverri y algunos heredianos. De Puntarenas y de San José, respectivamente, llegaron, con rumbo á la misma ciudad de Grecia, el doctor Zamora y don Manuel Bolaños.

De Atenas y Grecia, respectivamente, llegaron á ésta los diputados don Pío Monge y don Pedro Barahona B.

De Naranjo, tuvimos el gusto de ver y saludar en nuestra oficina al Licenciado José María Chinchilla. Del mismo lugar, vino el acaudalado empresario don José Aguilar Fernández.

Procedentes de Koschny (San Carlos), se encuentran aquí don Hilario Salas y señora.

PREMIO GORDO EN GRECIA.—

El número favorecido con el premio mayor, en esta última lotería, fue vendido en la tienda de don Pedro Barahona, de Grecia, tocándole, en suerte, 2 sestos á su dependiente, don Manuel Bolaños Alfaro, uno á la señora de Secundino Miranda, otro á Rómulo Hidalgo y otro á Vicente Rojas (de Santa Gertrudis). El otro sexto fué vendido á un joven del Zarcero, cuyo nombre no sabemos. Esta es la tercera vez en dos años que el premio gordo se vende en la tienda del señor Barahona.

DE TEMPORADA.—En esta se encuentran doña Catalina S. v. de González, de Grecia, y su simpática hija Dorila. Las saludamos.

ENFERMOS.—Un tanto mal de salud están los apreciables vecinos de Grecia, don Francisco Aguilar y señorita Nelly Portuquez. Hacemos votos por su pronta mejoría.

REGADERA.—La Municipalidad de la ciudad de Grecia pidió al Municipio de la Capital, en calidad de prestamo, una de las regaderas que usan en aquella ciudad para ensayarla en Grecia; como que se interesan más aquellos pueblos por sus vecindarios, que la cabecera de Provincia!

BECAS.—La Dirección del Liceo de Costa Rica, ha abierto un concurso para la provisión de becas en el próximo año lectivo; de ellas corresponden 4 á la provincia de Alajuela.

Ya lo saben los jóvenes aprovechados que quieran presentarse.

TURNOS.—El Presbítero Gómez, Cura de Palmares, dispuso no celebrar los turnos para los cuales había solicitado permiso del Ejecutivo, para no pagar el 15% que el Gobierno dispuso para la Junta de Socorros de Cartago, y en cambio recogió del vecindario una contribución en dinero que alcanzó á la suma de ₡ 4,554-00.

DE TEMPORADA.—Se encuentran en la simpática villa de Santa Bárbara de Heredia, la estimable señora doña Clementina v. de Fernández y sus hijas Cristina y Cosuelito. Que les aproveche.

DE SPORT.—El domingo á las 3 p. m. se jugará unapartida de Football, en Barba, entre los clubs Juventud, S. José y Blanco y Negro de Barba.

Está dedicado á don Cleto González Víquez.

LAMENTABLE CONTINGENCIA.—En la mañana del viernes á eso de las nueve y media, entrando al mercado de esta ciudad, resbaló en una cáscara la respetable matrona doña Juana v. de Sanz, recibiendo algunos golpes de consideración.

Fué inmediatamente atendida por el señor Gobernador don Pompilio Ruiz y don Ramón Jiménez que pasaban por allí, quienes la llevaron en una poltrona donde el doctor Cabezas. Hacemos votos por su pronta mejoría.

GIRA PROVINCIAL.—La Compañía tica de acrobatas «La Estrella Roja», que trabaja actualmente en Santa Bárbara, visitará dentro de poco, algunas ciudades y villas de nuestra provincia.

A ITIQUÍS.—Partieron las familias del Administrador de la Planta Eléctrica Municipal don Jorge Padilla y del general Quesada. Que se diviertan.

TURNOS.—La Junta Edificadora de San Juan del Naranjo, solicitó con buen resultado, permiso para celebrar 3 turnos.

Igual solicitud, y con el mismo resultado, hizo el cura de Sarchí.

NUOVO AGENTE DE POLICÍA.—En reparación del señor Rafael Morales Rodríguez, que renunció, fué nombrado Agente de Policía de Laguna del Zarcero, el señor Juan Rafael Morales B.

PRÓRROGA.—El permiso otorgado á don León Cortés Castro, jefe de la sección administrativa de los Archivos Nacionales, fué prorrogado por un mes más, y desempeñará el puesto en su lugar don Luis Fernández Rodríguez.

CÓNSUL OBSEQUIADO.—El señor Cónsul americano en Managua, Mr. Moffat, fué obsequiado por el Gobierno de Nicaragua el jueves último, con un magnífico almuerzo y un concierto vocal é instrumental que ejecutó la Compañía Du Bouchet.

MÁS LICENCIAS.—Al Gobernador del Guanacaste, don Zenón Castro R., se le concedieron 15 días de permiso, recargando sus funciones al Comandante de Plaza de aquella Provincia, Coronel Calsamiglia.

A Agustín Pacheco—Bibliotecario de esta ciudad—que desempeña un puesto de gracia en nuestro Cuartel, gracias á la amabilidad de su cuñado, el Comandante de Plaza, se le prorroga por tres meses más el permiso que tenía para que siga en su lugar como Bibliotecario el niño Ricardo Chacón, hijo del referido Comandante de Plaza.

UN BELLO OBSEQUIO.—El Agente General de la Biblioteca Domenech en Costa Rica, don Ricardo Falcó, nos autoriza para regalar un precioso almanaque exfoliador á las personas que compren cinco ó más tomos de esta amena é interesante Biblioteca, en la «Librería Alajuelense.»

RENUNCIA Y NOMBRAMIENTO.—Ha sido nombrado Administrador General de la United Fruit Co. Mr. Skimmerhon, quien era el Jefe en la zona de Bocas del Toro, por renuncia que de aquel elevado puesto presentó Mr. Minor C. Keith.

VISITA OFICIAL.—El Inspector General de Hacienda, don Ricardo Rodó, salió en visita oficial para los resguardos de la zona Atlántica desde el Colorado hasta San Carlos.

FERROCARRIL AL PACIFICO

AVISO

Se pone en conocimiento del público que hasta nuevo aviso se seguirá corriendo un tren de pasajeros diario, exceptuando los domingos, entre San José y Alajuela, en la forma siguiente:

Salte de Alajuela á las 8 y 30 a. m. — Salte de San José á las 2½ p. m.

Administración del Ferrocarril al Pacífico. — San José, enero de 1911.

J. A. BRENES MORA,
por el Administrador General.

Oficina de Abogacía y Notariado

Manuel Martínez G.

al lado Sur de la Iglesia parroquial
ALAJUELA

Costa Rica, Centro América

OJO! OJO!

Tengo encargo de vender una romana, una incubadora, un criadero y una volanta.

Pídame muestras y precios del techado Rubleroid, que cuando Ud., lo conozca no usará otra clase de teja.

CARLOS CASTRO S.

Alajuela, C. R.

EUSEBIO RODRIGUEZ Q.

Ingeniero Topógrafo

Ofrece al público sus servicios en todo lo relativo á su profesión,
A PRECIOS MODICOS

También se hace cargo de pedidos al extranjero de Trapiches, Pailas, Máquinas para café, arroz, etc., mediante MODICA COMISION.

ALAJUELA — Costa Rica.

¡Un buen libro es su mejor amigo!

La más sólida instrucción es la que se obtiene leyendo buenas obras

LA LIBRERIA ALAJUELENSE

de CALVO FERNANDEZ

recibe semanalmente las últimas novedades en novelas, libros de enseñanza, de recreo y de religión de las mejores casas editoriales de España.

Mantiene siempre el más selecto surtido de Tarjetas postales, paisajes y cuadros de fantasía, Cartulinas, novenas, Cuerdas de Guitarra, Violín y Mandolina, especies fiscales, libros y cuadernos en blanco, etc.

Sus artículos en el ramo de Cigarrería son los más aceptados en la provincia; y como Agencia de la afamada IMPRENTA ALSINA, recibe encargos para toda clase de trabajos tipográficos.

NO DEBEN OLVIDARSE los señores Presidentes de las Juntas de Educación—ahora que se aproxima la apertura de las Escuelas—de visitar esta Librería, ó pedirnos informe de precio y condiciones, pues estamos seguros de que dada la circunstancia de pedir nuestros artículos directamente á los mejores mercados del exterior, y cuidar de mantener siempre el mejor surtido de útiles y textos de escuelas; las órdenes con que nos favorezcan serán atendidas en las mismas ó mejores condiciones que en la capital y con la ventaja de ahorrar el viaje y fletes.

Comisiones y órdenes por correo se atienden inmediatamente

Apartado 28 • ALAJUELA • Telégrafo: LIBRERIA

Señores el tiempo está para economizar

pasen al mercado de Alajuela y verán las novedades que hay en la tienda de

Tomás Salazar

LO MEJOR — LO MAS BARATO
pero sólo los domingos y lunes

Acaba de abrir un BARATILLO que durará solamente un mes.—Aprovéchelo, y á comprar gangas.—No se olvide.

Sastrería

CASTAING

La más antigua y mejor montada de Alajuela.

Cuenta con operarios competentes y magnífico surtido de géneros.

ALAJUELA, Costa Rica.

VERMICIDA

es un remedio seguro contra las LOMBRICES

DE VENTA EN LA BOTICA CENTRAL

CABEZAS Y SMITH

Alajuela, C. R.

Biblioteca de Ciencias Médicas

Colección de obras novísimas de los autores más acreditados

(Continúa)

XXX, XXXI, XXXII.—*Ulcera y cáncer del estómago*, por el Dr. Albert Mathieu, médico del Hospital Saint Antoine. Traducción de D. Angel Avilés Rodríguez. 3 tomos.

XXXIII.—*El microorganismo de la sífilis*, por el Dr. Lévy-Bing, Jefe del Laboratorio de Saint-Lazare; laureado por la Facultad de Medicina. *La Preparación 606*, por el Dr. E. Emery, del Hospital de Saint-Lazare. (Primera obra publicada en español acerca del nuevo tratamiento.)

XXXIV.—*Tratamiento de la sífilis*, por los Dres. Lucien Jaquet, médico del Hospital de Saint-Antoine, y Marcel Ferrand, interno del Hospital Broca, y *Tratamiento de la sífilis*, según el procedimiento de Ehrlich, por el Dr. Levaditi.

XXXV.—*La oclusión intestinal*, por el Dr. Bauby, Jefe de los trabajos de Medicina operatoria en la Facultad de Medicina de Toulouse; cirujano de los Hospitales, etc., etc.

XXXVI.—*El porvenir del sífilítico*, por el Dr. Renault, médico honorario del Hospital Cochin-Ricord. Prefacio del Profesor Alfred Fournier.

XXXVII.—*La cirugía en el campo de batalla*, por el Dr. A. Demmler, antiguo médico principal de los Hospitales militares, miembro correspondiente de la Sociedad de Cirugía de Francia.

XXXVIII.—*La peritonitis tuberculosa*, por el Dr. G. Maurange, antiguo interno de los Hospitales de Burdeos, miembro de la Sociedad de Terapéutica de París.

XXXIX.—*La apendicitis*, por los Dres. Ch. Monod, Profesor agregado de la Facultad de Medicina de París, y J. Vanverts, interno de los Hospitales de París. (Segunda edición española.)

XL.—*El delirio crónico de la evolución sistemática*, por los Dres. Magnan y Sérieux.

XLI.—*La sífilis de los centros nerviosos*, por el Dr. Henry Lamy, antiguo interno de los Hospitales de París.

XVII.—*Técnica radioterápica*, por el Dr. H. Bordier, Profesor agregado de la Facultad de Medicina de Lyon; laureado por la Academia de Medicina de Francia. (Premio Buignet.)

EL TOMO XXXIII

El Microorganismo de la Sífilis. *Treponema Pallidum* (Schaudinn), por el doctor Levy-Bing, Jefe del Laboratorio de Saint Lazare, laureado por la Facultad de Medicina de París.—*LA PREPARACION «606»*.—Tratamiento de la Sífilis por el Método de Ehrlich. Indicaciones y contraindicaciones por el doctor E. Emery, Médico de la enfermería especial de Saint Lazare, antiguo Jefe de la clínica de Dermatología y de Sifiliografía en el Hospital de Saint Louis. Traducción de don Angel Avilés Rodríguez, Médico de la Beneficencia Municipal de Cartagena, antiguo interno de San Carlos.

Dado el primer paso por el eminente zoólogo alemán Schaudinn, en 1905, á quien la casualidad de una parte, y de otra sus profundos estudios y conocimientos acerca de los espirilos, hicieron descubrir el agente microbiano de la sífilis, imponiase el descubrimiento de un medio capaz de destruir su vitalidad y, por tanto, su nefasta influencia en el campo de la patología humana, hasta el punto de que si la avariosis ha sido durante muchos siglos un verdadero azote para la humanidad, de hoy más serán dominados sus progresos, y sus terribles estragos quedarán contenidos en una página de la historia de la Medicina, junto á dos nombres ilustres: Schaudinn, que descubrió su agente único casual, pese á las memorables ironías de Bergmann, y Ehrlich, que acaba de descubrir su más eficaz tratamiento.

(Continuará)

Nevería y Cantina

LA mejor CANTINA y NEVERIA es la JAPONESA de Oreamuno y Hno., porque dispone de esmerado servicio, aseo y goza general fama por sus refrescos de jugos SABROSOS y variados.

Escobas! Escobas!

Elaboradas con la mejor paja que se cosecha en el país y materiales superiores.

Se fabrican conforme á los más modernos procedimientos, en Alajuela, y se venden al por mayor, en la Librería de Calvo Fernández, á los siguientes precios:

De 1ª á 9.00 }
> 2ª > 8.00 } LA DOCENA
> 3ª > 7.00 }

BOTICA "FLOR DE LIS"

—JOSE OCAMPO—

Grecia, + Costa Rica

Surtido Completo de Medicinas de patente, legítimas, pues su propietario rechaza todo menajure ó falsificación.

Especial cuidado en el despacho de recetas

—PRECIOS MODICOS—

Gustavo Saborío

Hace saber á su numerosa clientela

Que habiéndose vencido el plazo del arrendamiento de la caballeriza de Ramón Aguilar, que tenía á su cargo, ha establecido otro negocio del mismo ramo en el lote S. O. de la manzana situada al N. de la referida caballeriza ó sea á 100 varas al Norte de la Estación del Atlántico y 100 al Este de la del Pacífico.

OBLEAS "XANTINY"

De efectos sorprendentes en el tratamiento de los dolores de Cabeza, Neuralgias y dolores de Muelas.

Obra como analgésico y no produce las perturbaciones de la circulación que ocasionan el Piramidón, la Acetamida, la Antipirina, etc., etc.

Preparadas por The Xantiny & Co., New York

Unico depósito en Costa Rica

La Botica del Mercado. -- ALAJUELA

ALMACÉN

DE

ABARROTES Y LICORES

Fábrica de Sirope y Agua Gaseosa

AGENCIA DE LA FAMOSA

CERVECERIA TARUBE

Ventas al por mayor y al menudeo.—Especialidad en facturas para familias.—Se atienden órdenes dentro y fuera de esta provincia,

Ramón J. Jiménez O.—Alajuela

OPORTUNIDAD

Una de las casas mejor construidas de esta ciudad, amueblada y situada á 200 varas al Norte del Parque Central, se alquila por corto ó largo plazo.

Informará

J. León Solano Soto

ALAJUELA, ENERO DE 1911.

CERVECERIA 'LA VICTORIA'

Romero y Castro Hnos.

Las más puras cervezas del país

—PILSENER y EXTRA—

Depósito en Alajuela:—JUAN CALVO

Agencia Tipográfica de Alsina.—LIBRERIA ALAJUELENSE